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Protokoll der 13. Vereinsversammlung OGW vom 26.4.2022 

 
 
Anwesend 27 Personen, stimmberechtigt 22  
 
Entschuldigungen: 
 
Vorstand/Revisor:  
Rita Suppiger, Karin Durtschi, Corinna Bochsler, Urs Tännler 
 
Einzelmitglieder: 
Otto Bättig, Rolf Nöthiger, Kathrin und Roger Mathys 
 
Vereine: 
Musikschule Worblental/Kiesental, EHC Worb, Satus Worb 
 
Firmen: 
Aeschbacher AG, Gloor Gebäudetechnik, Restaurant Worb SBB, Restaurant Hirschen, 
Kaffeerösterei Brosi 
 
Traktanden 
 
1. Begrüssung und Wahl der Stimmenzähler 
2. Protokoll der schriftlichen Vereinsversammlung vom April 2021 
3. Mutationen Vereinsmitglieder 
4. Jahresbericht des Präsidenten 
5. Rückblick "chinoworb" 
6. Jahresrechnung 2021 und Revisorenbericht OGW 
7. Budget 2022 OGW 
8. Tätigkeiten 2022 
9. Wahlen  
10. Verabschiedungen 
11. Anträge 
12. Verschiedenes 
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1. Begrüssung und Wahl der Stimmenzähler 
 
Stimmenzählerin: Katharina Schär 
 
 
2. Protokoll  

 
Das Protokoll der schriftlichen Vereinsversammlung vom April 2021wurde vorgängig auf der 
Homepage veröffentlicht.  
 
Keine Wortmeldungen. Genehmigt. 
 
 
3. Mutationen 
 
Stand 31.12.2021 
 

 Anzahl Veränderung 

Vorstand 7 0 

Privat / Einzelmitglieder 73 -2 

Vereine 24 0 

Firmen 11 0 

Gastgewerbe 3 0 

Total 118 -2 

 
Der Präsident gedenkt den im Jahr 2021 verstorbenen Mitgliedern Walter Brunner, Rolf Früh  
und Ueli Beutler mit einer Schweigeminute. 
 
 
4. Jahresbericht 2021 des Präsidenten 

 
Das neue Jahr begann wie das Alte aufgehört hat, nämlich Alles stand seitdem am 24. Oktober 
verhängten Lockdown nach wie vor still. Wer konnte, musste im Homeoffice arbeiten. Diese 
Folgen hatten auch für den OGW und das chino Konsequenzen. Keine Filmvorführungen, keine 
Vermietungen, die gebuchten Anlässe wurden abgesagt oder verschoben. 
 
Die erste Vorstandssitzung im Januar musste abgesagt werden. 
Da auch keine Sitzungen oder Versammlungen stattfinden durften, aber Geschäftssitzungen 
erlaubt waren, wurde diese im Februar im chino an Einzeltischen stehend abgehalten. Unter 
anderem wurde beschlossen, die Vereinsversammlung in schriftlicher Form durchzuführen. 
 
An der Sitzung im März wurde der Ablauf der schriftlichen Vereinsversammlung bestimmt und die 
Live-Übertragung der Fussball-EM im Juni und Juli im chino als Public Viewing behandelt.  
 
An der schriftlichen Versammlung, die dann im April stattfand, nahmen 6 Firmen, 14  
Vereine und 42 Privatmitglieder teil. Sämtliche Traktanden wurden einstimmig genehmigt. 
Herzlichen Dank den Mitgliedern für ihre Teilnahme. 
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An der Vorstandssitzung vom 20. April wurde die Erneuerung der Pétanque-Bahn beschlossen. 
Der Auftrag mit Gesamtkosten von Fr. 3’008.00 wurde der Firma Rayman Gartenbau übergeben. 
Die Arbeiten wurden zur vollen Zufriedenheit im Mai ausgeführt. 
 
Ein erster Lichtblick erreichte uns Anfangs April. Wir konnten das chino ab dem 23. April unter 
den nötigen Schutzvorkehrungen und dem Schutzkonzept für max. 1/3 der 144 Sitzplätze wieder  
öffnen. Am 5. Mai durfte ich die erste Vermietung im 2021 durch den Frauenverein Worb mit 48 
Personen begrüssen.  
 
 
Zum Champagner-Fondue im Freien trafen wir uns am 18. Mai bei unserem Kassier Ruedi. 
Herzlichen Dank Sonja und Ruedi für die tolle Gastfreundschaft und das tolle Essen und die 
Getränke. 
 
Die Detailorganisation der Fussball-EM 2021 wurde an der Vorstandssitzung behandelt, nebst 
den aktuell geltendem Schutzkonzept wurde der Eintritt pro Spiel auf Fr. 5.00 festgelegt. Der erste 
Match begann am 12 Juni um 15.00 Uhr. Von den vorgesehen 18 Live-Matchs fielen deren drei 
wegen fehlenden Zuschauern aus. Insgesamt konnten wir im chino 182 Fussballbegeisterte 
begrüssen. 
 
Nach dem Ausfall im Jahre 2020 konnten wir das diesjährige Pétanque-Turnier am 21. August 
das 17. Pétanque-Turnier mit total 36 Teams bei angenhmen Wetter durchführen. Vor allem 
freute es mich, dass wir auch wieder in diesem Jahr viele neue Gesichter begrüssen durften. Es 
herrschte unter allen Teilnehmern eine grosse Freude, dass es in diesem Jahr nach langem 
Zögern meinerseits, wieder geklappt hat. Vielen Dank allen Beteiligten, vor allem dem Spielleiter 
Andreas Rasch. 
 
Am 28. August durften wir die Neuzuzüger in der Gemeinde Worb in Zusammenarbeit mit der 
Gemeinde mit ca. 50 Personen begrüssen. Gemeindepräsident Niklaus Gfeller stellte die 
Gemeinde und Katharina Schär die Geschichte und die verschiedenen Angebote im chino via 
Powerpräsentation vor. 
 
Auch dieses Jahr war der Zivilschutz Worb - Bigenthal unter der Leitung von Markus Zürcher für 
uns im Einsatz. So wurden an diversen Orten neue Sockel platziert. Neue Bänke wurden in der 
Gemeinde erstellt und bestehende mit neuem Holz ersetzt. Es wurden auch die letzten blauen 
Bänke ersetzt. Lustigerweise standen sie am höchsten und tiefsten Punkte sowie ungefähr in der 
Mitte unseres Einzugsgebiets. Somit ist die Geschichte des alten Verkehrsvereins definitiv vorbei. 
Weitere Bänke wurden mit den neuen OGW-Schildern ausgerüstet. Ich danke allen beteiligten 
Landbesitzern und Max Brunner als Bänkliprojektleiter für die gute Zusammenarbeit. Ebenso 
danke ich Paul Vollenwyder für die Mithilfe bei der Brettermontage sowie Erich Müller von der 
Bächelmattgarage für die kostenlose Zurverfügungstellung des Fahrzeugs. Danken möchte ich 
an dieser Stelle auch Bruno Allemann und dem ganzen Werkhofteam für ihre Unterstützung und 
dem Bänkli-Team mit Marietta und Markus vom Zivilschutz für ihren tollten Einsatz seit mehreren 
Jahren zugunsten des OGW. 
 
Aktuell betreut der Ortsverein Gemeinde Worb im ganzen Gemeindegebiet 122 Bänke. Alle 
Standorte sind auf dem Ortsplan eingezeichnet und werden laufend nachgeführt. Neu sind die 
Bänke jetzt auch auf der Website der Gemeinde Worb aufgeschaltet. Alle Bänke werden pro Jahr 
durch mich drei bis viermal mit dem Auto abgefahren und gepflegt, d.h. Gras mähen, von 
Schmierereien befreien, Abfall zusammenlesen usw. Im Gegensatz zum letzten Jahr musste ich 
bedeutend weniger Zeit für Beschädigungen und Graffitischäden aufwenden. Der Arbeitsaufwand 
beträgt dennoch jedesmal rund 2 ½ Tage.  
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Am 30. Oktober durften wir zum zweiten Mal die Neuzuzüger mit ungefähr 25 Teilnehmern 
begrüssen. Nebst der Präsentation durften wir für sie den Apéro riche organisieren. Die 
Teilnehmenden genossen die von der Altersheim Küche gelieferten Platten, ebenso die vom  
Hotel Sternen gelieferten Pizzas. Ich hoffe, wir dürfen weiterhin die Neuzuzüger bei uns im chino 
begrüssen und ihnen zeigen, dass auch ein Landkino etwas zu bieten hat. Der Gemeinde Worb, 
vor allem Patricia Graf, die die Anlässe organisiert hat, vielen Dank. 
 
 
Die geplanten Vermietungen, mit teilweise grossen Gruppen, wurde wegen den Einschränkungen 
praktisch alle abgesagt oder auf das neue Jahr verschoben. 
 
Im Gesamten hatten wir im Jahr 2021 nur 10 Vermietungen. Dazu kommen noch die Lesungen, 
die EM 2021, die American-Football Live Übertragung und das Theater im Kino, die von Boris 
organisiert wurden.  
 
Am 20. November war es wieder soweit. Dann hiess es nämlich, Weihnachtsbäume stellen. 
Manfred Lehmann vom Zächer, seine beiden Söhne, der Schwiegersohn und ich waren im 
Einsatz. Eine Tanne wurde von Walter Oswald an der Bollstrasse gespendet. Herzlichen Dank. 
Die zwei Anderen konnten wir im Hüenliwald fällen. Für die schönen Tannenbäume konnten wir 
viele Komplimente entgegennehmen. Vielen Dank und ein grosses Merci geht an die Helfer. 
 
Zum Schluss möchte ich der Gemeinde Worb und der Bank SLM ganz herzlich für die 
grosszügigen Spenden danken. Danken möchte ich auch meinen Vorstandskolleginnen und -
kollegen für ihr unermüdliches Engagement für unseren Verein. Nicht zuletzt geht mein Dank 
auch an die vielen freiwilligen Helferinnen und Helfern, ohne die das chinoworb gar nicht 
existieren könnte. Und hier muss ich ausdrücklich erwähnen, dass Alle nach wie vor ohne 
Entschädigung arbeiten. Vielen Dank auch all jenen, die unseren Verein in irgendeiner Weise 
unterstützt haben.  
 
Worb, 26. April 2022    Sepp Graf, Präsident 
 
 
 
 
 
Keine Wortmeldungen. Der Jahresbericht wird genehmigt.  
 
 
5. Rückblick "chinoworb" 

 
Boris Kaiser erzählt, dass der Bond-Film ca. 600 Zuschauer ins Kino lockte. Die Besucherzahlen 
sind gegenüber der Zeit vor Corona leicht tiefer. Die Gründe sind schwierig einzuschätzen 
(Filmwahl, Wetter, Repekt vor Corona usw.?)  
Er bedankt ich bei Rita Suppiger, die die treibende Kraft war und ist, um die Technik zu 
automatisieren, so dass es keinen Operateur mehr braucht. In einem kurzen Ausblick erwähnt 
Boris Kaiser, dass Teile der Technik ans Ende der Lebensdauer kommen. Entsprechende 
Planungen im Bereich der Technik und der Finanzen sind eingeleitet. 
 
Während der Sommerpause wird der Teppich im Zuschauerraum ersetzt. Dank eines Crowd-
funding sind die finanziellen Mittel vorhanden. Matthias Schär übernimmt mit seiner Firma den 
Aufbau der Bühne, herzlichen Dank. Der Teppich wird durch die Firma Reusser verlegt, 
unterstützt durch ein Team freiwilliger Helfer.  
 
 



5 

 
6. Jahresrechnung 2021 und Revisorenbericht  
 
Der Kassier Ruedi Steiner stellt kurz die konsolidierte Rechnung 2021 des OGW und des 
chinoworb vor.  
Dabei dankt er allen, welche das chinowob unterstützen, seien es die Mitglieder des Filmclubs, 
die Werbenden oder diverse Spender.   
 
OGW 
 

 per 31.12.2021 Veränderung 

Eigenkapital 34'254.-- +3'578.48 

 
 
Beim chinoworb wurden die Abschreibungen erhöht, um genügend finanzielle Mittel für den 
Ersatz der Technik zu haben und die Rechnung 2021 schliesst mit einem Gewinn von  
CHF 373.- ab. 
 
Die Revisorin Rita Seifritz liest den durch Urs Tännler und sie erstellten Revisorenbericht vor, 
welcher die Jahresrechnung zur Annahme empfiehlt.  
 
Keine Wortmeldungen. Die Jahresrechnung wurde einstimmig genehmigt.  
 
 
7. Budget 2022 OGW 

 
Der Kassier stellt das ausgewogene Budget 2022 des OGW kurz vor, welches mit einem 
Überschuss von 300.- rechnet. 
 
Keine Wortmeldungen. Genehmigt.  
 
 
8. Tätigkeiten 

 
Sepp Graf informiert über die Tätigkeiten und Aktivitäten im Vereinsjahr 2022. 
 
 Im "chinoworb" sind kulturelle Anlässe wie Lesungen und Auftritte von Kleinkünstlern 

geplant. Details finden Sie jeweils auf chinoworb.ch und ogworb.ch 
 Am 14. Mai findet eine Führung durch das Lampenmuseum auf der Wislen/Worb statt.  
 Das Pétanqueturnier wird am 13. August 2022 durchgeführt. 
 Die Gemeinde Worb organisiert am 15. Oktober 2022 den "Tag der Vereine". 
 Evt. werden während der Fussball-WM einzelne Spiele im chinowob gezeigt 
 Die Weihnachtsbäume werden wiederum im Dezember für eine festliche Stimmung sorgen. 
 Pflege und Unterhalt der Bänkli werden während dem ganzen Jahr durchgeführt 
 
 
9. Wahlen 

 
Folgende Vorstandsmitglieder wurden im Jahr 2021 bestätigt, so dass für sie  2022 keine 
Bestätigungs 
wahlen stattfinden. 
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• Sepp Graf 
• Ruedi Steiner 
• Meinrad Ender 
• Thomas Pulver 

 
2020 wurden 

• Katharina Schär 
• Rita Suppiger 

in den Vorstand gewählt und stellen sich an der Vereinsversammlung 2022 zur Wiederwahl 
 
Keine Gegenstimmen, die beiden werden einstimmig mit Applaus bestätigt. 
 
 
Bedingt durch den Rücktritt von Boris Kaiser auf die Vereinsversammlung 2022 schlägt der 
Vorstand  

• Binia Fröhlich 
• Liselotte Lehmann  

zur Ergänzung des Vorstandes vor. Die beiden stellen sich kurz vor. 
 
Keine Wortmeldungen, sie werden mit Applaus in den Vorstand gewählt. 
 
 
Durch den Rücktritt der Revisorin Rita Seifritz und des Revisors Urs Tännler muss eine 
Ersatzwahl durchgeführt werden. Der Vorstand schlägt 

• Karin Durtschi 
• Corinna Bochsler 

zur Wahl vor.  
 
Keine Gegenstimmen, die beiden werden einstimmig bestätigt. 
 
 
10. Verabschiedungen und Ehrungen 

 
Boris Kaiser hat den Aufbau und die Führung des "chinoworb" aktiv unterstützt. 
Sepp Graf dankt ihm für seinen grossen Einsatz und überreicht ihm einen Gutschein für ein 
Nachtessen inkl. Getränken auf dem Niesen und eine Flasche Wein. 
 
Die Arbeit der bisherige Revisorin Rita Seifritz wird mit einem Blumenstrauss verdankt. 
Dem zurückgetretenen Revisor Urs Tännler wird Sepp Graf zwei Flaschen Wein privat über- 
reichen.  
 
Die neuen Vorstandsmitglieder Binia Fröhlich und Liselotte Lehmann werden mit einer Rose im 
Vorstand begrüsst.  
 
 
11. Anträge 

 
Bis zum Stichtag 31.12.2021 wurden keine Anträge eingereicht. 
 
  



7 

 
12. Verschiedenes 
 
Anita Vogt nutzt die Vereinsversammlung des OGW, um auf die Lage der Flüchtlinge aus der 
Ukraine aufmerksam zu machen, welche in Worb sind. Sie sucht Helfer, welche das Betreuer-
team personell unterstützen. 
 
Annemarie Pulver dankt im Namen des VSeSe allen, welche sich für das "chinoworb" einsetzen. 
 
 
 
Sepp Graf schliesst die Versammlung um 20.30 Uhr und lädt die Anwesenden zum Apéro ins 
Foyer ein. 
 
 
 
 
 
Worb, 28.4.2022 
 
 
 
Der Präsident      Der Sekretär (Protokoll) 
 
 
 
 
Josef Graf        Thomas Pulver 
 
 
 
 
 
 
 
 


